
IV CUARTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO MUNICIPAL PARA EL 

DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE DE TUXPAN JALISCO. 

Siendo las 11:30 once horas con treinta minutos del día Domingo 12 
doce de Junio del año en curso, estando presentes el M.C.D. Edwin 
Romero Cortés, Presidente Municipal, Ing. Gerardo Medina Chávez, Ing. 
Carlos Manuel Ramírez Barajas, Ing. Raúl Fabián Urdiales, Ing. Jacinto 
Alcaraz Torres, bajo el cargo que ostentan dentro de este consejo, y 
también, estuvieron presentes delegados y/o agentes municipales, 
comisariados y productores representantes de las cadenas de producción, 

quienes son integrantes de dicho consejo. 

Así mismo, en esta sesión se contó con la presencia del Lic. Hugo Márquez 
representante de BANSEFI y del Ing. Miguel A. Terrones, encargado de la 

Junta Intermunicipal del Rio Coahuayana JIRCO. 

Una vez, estando todos los presentes se dio a conocer el orden del día, 

quedando de la siguiente manera: 

1. Registro de asistencia. 
2. Bienvenida por parte del Presidente del Consejo M.C.D. Edwin 

Romero Cortés. 
3. Presentación de autoridades. 
4. Presentación de la minuta de la reunión anterior. 
5. Información de actividades realizadas sobre el Plan de Desarrollo 

Rural. 
6. Informe de la JIRCO sobre contaminación del Rio Tuxpan. 
7. Educación financiera y productos BANSEFI (Banco del Ahorro 

Nacional y Servicios Financieros). 
8. Puntos generales. 
9. Acuerdos 

10. Clausura. 

Una vez instalados, se procedió a desahogar los puntos 1, 2 y 3. 

Continuando con el orden del día, el Ing. Carlos Manuel Ramírez Barajas 

dio lectura a la minuta anterior, siendo esta aprobada con unanimidad. 

 Se procedió a desahogar el punto número 5, para lo cual el Ing. Raúl 
Fabián Urdiales; quien dio a conocer que la información obtenida del taller 
realizado el día 19 de Abril, acuerdo de sesión del consejo, se ha 

incorporado para complementar el diagnostico de Desarrollo Rural. 

Acto continuo el punto número 6 del orden del día, el Ing.  Miguel Ángel 
Terrones Ramírez, dio a conocer la situación actual que guarda el Río 
Tizatirla de Tuxpan Jalisco, así como las principales fuentes de 
contaminación, resultado que el 40% se debe a los residuos de productos 
químicos agrícolas, y el 60% restante se debe a las descargas de aguas 
residuales de fábricas y casa habitaciones en general. De igual manera se 
les da a conocer que el pasado 23 de mayo se conformó la Comisión para 
el Tratamiento de las Aguas Residuales, Atendiendo  en primera instancia a 

los municipios de Tuxpan, Tamazula y Concepción de Buenos Aires. 



Posteriormente, se procedió a agotar el punto número 7, por lo que se 
brindó el espacio al Lic. Hugo Márquez, quien a grandes rasgos dio a 
conocer los diferentes productos financieros que ofrece BANSEFI, invitando 
a los presentes a que hagan uso de los servicios que su institución 

financiera proporciona. 

Enseguida, se procedió a agotar el punto número 8, abordando asuntos 

varios; entre las que destacó: 

• La solicitud que los productores hicieron al Presidente del Consejo, 
consiste en que el municipio hiciera compras de fertilizantes en 

volumen, para de esta manera disminuir los costos de adquisición. 

• Otro asunto tratado dentro de este punto del orden del día, fue la 
intervención del Secretario ejecutivo del consejo, quien a nombre 

del Secretario técnico dio a conocer diferentes avisos. 

-Existía una lista de reinscripción de algunos ganaderos  que cuentan 

con Pro Gan y debían pasar al Cader Tuxpan. 

-Existía una lista de órdenes de pago de Pro agro productivo en 

Cader Tuxpan. 

-Había semilla existente en el Cader Tuxpan para los interesados en 

sembrar maíz Criollo. 

-Estaba próximo a realizarse el segundo Taller de Insumos Orgánicos 

para el día 24 de Junio. 

• El Ing. Juan Manuel Campos Navarro informo que el pasado 27 de 
Mayo Jalisco ya puede exportar aguacate a E.U. Además invita a 
difundir que existe una brigada para combatir las plagas de 

aguacate. 

• Un asunto más, fue la duda que resultó por un integrante del consejo 
que deseaba conocer el nombre de los consejeros ciudadanos que 
conforman el Consejo de la JIRCO, para lo cual, el representante de 

JIRCO le informó que la solicitud se debía realizar por escrito. 

Una vez agotados los puntos del orden del día, se procedió a tomar los 

ACUERDOS correspondientes, siendo los siguientes: 

PRIMERO.- Se acordó que en la siguiente reunión se contará con la 
presencia del FONDO DE ASEGURAMIENTO VALLE DE TUXPAN JALISCO, lo 
anterior, en virtud de la petición realizada por algunos integrantes del 

consejo. 

SEGUNDO.- El Presidente del Consejo, se comprometió a buscar 
proveedores que den un bajo costo para hacer compras en volumen, lo 

anterior en virtud de la petición realizada por los productores. 

Sin otro asunto que tratar, siendo las 02:40 Dos horas con cuarenta minutos 
del mismo doce de Junio, correspondiéndole al Presidente del Consejo, 

dar por finalizada dicha sesión. 



 

 

 


